

El Ferro-carril.

Se publica los Miercoles y Sábados.

DIRECTOR: AMADOR RAMOS OLLER

Oficinas: Quesada, n.º 12.

QUE LO SEPA

Dicen por ahí que la Compañía Fives-Lille va á oponer dificultades á la del Sur de España para que se entregue en las obras del viaducto del arroyo Salado y las termine en plazo breve.

Acogémos el rumor con la indignación que merece.

Y advertimos con tiempo á la Compañía Fives-Lille, por si esos fueran, en efecto, sus propósitos, lo que no creemos; que en España hay leyes y gobierno y que el país sabrá también defender sus intereses y sus derechos contra quien pretenda pisotearlos tan descaradamente.

Las provincias de Almería, Jaén y Granada no tolerarán que se las perjudique con escarnio de la razón y con sonrojo de la justicia.

Sepalo por si acaso, la Compañía Fives-Lille, y obre en consonancia con esa idea, rigurosamente exacta.

¡QUE ASCO!

El dictamen emitido sobre dos actas de diputado trae revuelta á la gente política, motivando conferencias, dimisiones, confesiones...

En esta situación en que se halla por tres años de...

Lo hemos dicho mil veces y no nos cansaremos de repetirlo; plantad moreras, por que estas producen la materia prima para tan rica industria.

La hijaela y los capullos de seda, han valido en la zona de Murcia en el año actual, más de medio millon de duros, cantidad que repartida en pequeños lotes entre los agricultores, ha sido una bendición de Dios.

Téngase en cuenta que la producción de hoy es menos de la décima parte de la que pudiera obtenerse, si se aumentara la plantación de moreras.

En la provincia de Almería hay muchos terrenos en donde podría desarrollarse este plantío, como ya lo estuvo en la antigüedad.

Parece mentira que el gobierno, las corporaciones oficiales y los propietarios no se ocupen del desarrollo de esta gran industria.

Así es España. La plantación de morales se hace con poco gasto y en breve plazo; su producción es segura y cuantiosa; su auxilio á la agricultura inmenso.

¿Por que no se ha de desarrollar en España una industria tan poderosa?

Bien cara pagamos nuestra ignorancia y nuestra desidia.

Nosotros no nos cansaremos de aconsejar á los agricultores, de la provincia de Almería que planten moreras.

Sobre el azufre.

Siendo la provincia de Almería productora de ese artículo, reviste para ella verdadera importancia el acuerdo adoptado en el Consejo de ministros que se celebrara el domingo último.

A raíz de haberse declarado la guerra entre España y los Estados Unidos, dió nuestro Gobierno un decreto especificando los productos que serian considerados como contrabando de guerra.

Entre esos productos figuraba el azufre, como base para la fabricación de la pólvora.

Conceptuando el Gobierno italiano que esta resolución podría causar, no ya grandes perjuicios á las regiones de su país interesadas en las exportaciones de azufre, sino hasta producir un conflicto, especialmente en Sicilia, donde viven millares de obreros de la extracción de aquel producto, solicitó amistosamente de España que lo excluyese de los consignados como contrabando de guerra.

Las gestiones amistosas del embajador de Italia, convirtiéronse en una reclamación de carácter diplomático, en la que se hacían á nuestro Gobierno las consideraciones que dejamos enumeradas.

Todo esto motivó la formación de un expediente, en el que parece figura la excitación hecha á España por alguna poderosa nación europea, en sentido opuesto á lo que solicitaba Italia.

Peró reconociendo nuestro Gobierno la razón que asistía al del Rey Humberto, ha resuelto la cuestión en la forma que éste deseaba, si bien no de un modo absoluto.

En su virtud, el azufre será considerado únicamente como contrabando de guerra cuando sea exportado á los Estados Unidos. Fuera de este caso concreto, se admitirá como lícito éste comercio, y al efecto se darán las órdenes oportunas en dicho sentido.

Las luchas en el mar.

Vivir es luchar.

Peró mientras se lucha en tierra firme, hay consuelos desesperados en la lucha. Los pies encuentran una base en que apoyarse, las manos pueden asirse al cuerpo

del enemigo que nos acosa. El pigmeo puede luchar con el gigante, ara fiarle, morderle, escupirle, que siempre es un consuelo; porque todo esto dá forma material al desprecio.

Lo sólido, lo macizo, lo firme, es el enemigo que nos hace frente y en él podemos golpear.

Y al fin la tierra es nuestra madre, y cuando caemos, nos aprieta contra su cuerpo y acaso espontáneamente nos cubre de flores.

Peró ¡ah! la vida del marino, ¡qué triste, qué deseparada, si las energías del alma no la sostienen!

¡Qué tremendas, qué sombrías las luchas en el mar y con el mar!

Lo inmenso en forma flúida; el monstruo que se nos deshace entre las manos, para encrespase más tremendo un poco mas allá; el punto firme que huye bajo nuestras plantas; la onda que es al mismo tiempo la fuerza titánica y la suprema cobardía; el golpe de mar, que deshace un acorazado y no es mas que espuma.

¡Que aplaste una montaña se comprende; al aplastarnos dá la soberana losa funeral y la tumba de titanes! Nos aplastó; peró en cierto modo nos glorifica.

Peró que nos aplaste un monton de espuma, es el escarnio mayor para nuestra grandeza humana y para la noble soberbia del sér racional.

¡El agua, tan débil, tan blanda, tan cobarde, que no es más que conjunto de gotas, que ella misma se derrama y se cae, si las paredes del vaso ó los concavos del mar no la sostienen; el agua, con

mas, destruir transatlánticos y acorazados y muelles de granito, y apagar para siempre la luz divina que arde en el hueco de un cerebro humano; la gota de agua, aniquilando la idea; ¡esta lucha si que es formidable y desesperada y siniestral!

El hombre que vive y muere en tierra, aun en su agonía, puede tender la mano y encontrar la del sér querido: muere agarrándose con amor á un último amor.

El marino, si la tempestad le arrojó al agua, y esta es su amenaza constante, que no tienda su mano, que no encontrará más que las blanduras traidoras de las onda ó los escarnios de la espuma como sonrisas de la nada, ó las mandíbulas de algun monstruo de los abismos.

Que no entreabra los labios, que no encontrará un beso, sino las mordeduras microscópicas del agua salada.

En tierra, tierra si, peró con cariños y palpitaciones del espíritu.

En el mar, lo infinito, peró sensible, vago, ondulante y amargo.

¡Qué horrible es lo infinito, cuando en el se han disuelto amarguras infinitas!

JOSÉ ECHEGARAY

DATOS TRISTES.

Y tan tristes.

De una Memoria sobre la aplicacion de la ley de reclutamiento, que el general Orozco ha elevado al ministro de la Guerra, resulta que el número de prófugas en la zona de Almería, ha sido 230.

Los datos referentes á la intrucción que poseen los reclutas, no pueden ser mas tristes, por lo que respecta á nuestra provincia.

¡El 96.20 por 100 de los mozos alistados, no saben leer ni escribir!!

Y sin embargo hay en escuelas en todos los pueblos, en todas las aldeas, en todas las cortijadas; escuelas cuyo sostenimiento cuesta mucho dinero...

Los datos que arroja la memoria del general Orozco, respecto á la cultura de nuestra provincia, nos avergüenzan.

Peró sin la esperanza de que esa mancha se borre merced al celo de las autoridades.

DE MINERIA.

Los explosivos.

y nuestros diputados

Los diputados de las provincias mineras han presentado el siguiente artículo adicional al proyecto de presupuestos que actualmente se discute en el Congreso:

«Los Diputados que suscriben tienen el honor de presentar el siguiente artículo adicional al proyecto de ley de presupuestos generales del Estado para el año económico de 1898-99.—Se autoriza al Gobierno de S. M. para que anule si procediese ó rescinda el contrato de monopolio sobre los explosivos, vigente en la actualidad, y para que en su lugar establezca un impuesto sobre todas clases de materias explosivas que produzca en todo caso mayor cantidad que la que el Estado había de percibir por virtud del monopolio existente, el cual impuesto podrá también hacerse efectivo por concierto con los consumidores, pero conservando la libertad de fabricación y tráfico.» Palacio del Congreso á 6 Mayo de 1898.—Angel Aznar—Pío Abdón Pérez—José Luna Caballero—Mario Hernández de las Cuevas—Fernando Merino—Luis Palomero—Antonio Garcia Añiz.

Es merecedora de aplausos la actitud de los firmantes de la anterior proposición.

Aprobándola el Congreso, dispensaría un gran beneficio á la industria minera, tan perjudicada por el monopolio de los

EL FERRO-CARRIL confía en que en breve podrá dar la grata noticia de haberse convertido en ley el artículo adicional presentado por los representantes de las provincias mineras.

Agiotismo.

EL FERRO-CARRIL fué uno de los primeros periódicos españoles que llamaron la atención del gobierno sobre la extracción de la plata.

Desde entonces, el mal se ha agravado. Como dice el *Heraldo de Madrid*, la nota del día es el conflicto monetario. La plata desaparece ó se esconde, y el billete de Banco empieza á tropezar con resistencias de todo punto injustificadas. Aparentemente, volvemos al pánico que siguió á la declaración de guerra. En el fondo lo que hay es que no hemos salido un momento de entre las garras del agio y la especulación.

Estas crisis de la moneda obedecen á resortes morales, tanto como á leyes económicas. En ellas puede la alarma falsa producir los mismos efectos que la alarma motivada, y convertirse así en verdadera causa de un desastre. El miedo no discurrir, y frente á fenómenos de miedo hemos despertado ahora.

Ya el negocio, recatado é hipócrita, hasta ha poco, muestrase con toda franqueza. Los negociantes, á su vez, no se limitan á operar por medio de disfrazados agentes cerca de las ventanillas del Banco.

En sus propios establecimientos, bien surtidos de plata merced á las artes empleadas estos días, ofrecen ya sin rebozo una prima á la plata, sujetando el billete á un descuento caprichoso.

La jugada ha salido, pues, con arreglo á las combinaciones proyectadas oportunamente. Primero, los ensayos de Barcelona, Valencia y Zaragoza; después los depósitos de plata hechos con notoriedad en conocidos establecimientos de crédito; muy luego la aparición de una «golfería» asalariada en las galerías del Banco, y, por último, el golpe maestro: la prima descarada. Total, un inmenso negocio equivalente para España á una victoria de Sampson ó de Schley.

DE AGRICULTURA.

LA PLANTACION DE MORERAS.

Los hechos hablan con la mas grande de las elocuencias.

Los hechos confirman la bondad de los consejos que sobre la plantación de moreras tantas veces hemos dado desde estas columnas.

La cria del gusano de la seda, es la industria que mas auxilia al agricultor, la que le proporciona la primera cosecha del año, el ingreso mayor de lo que obtiene en sus rudas faenas.

TRIGOS Y HARINAS

LA EXPORTACIÓN

El movimiento del comercio exterior durante el mes de Abril, cuyo resumen acaba de publicar la dirección de Aduanas, es interesante por más de un concepto, como también lo es el de los cuatro primeros del año, especialmente en lo relativo a la exportación de diferentes artículos, cuya salida se ha creído y se cree difícil.

Veamos desde luego los trigos y harinas. Según lo que se decía, la exportación de estos dos «artículos» era lo que motivaba la subida del precio del trigo y la carestía del pan. Y cuando se hacía observar que en los tres primeros meses del año no aparecía semejante salida, pues que no se había exportado ni un solo grano de trigo, y mucho menos harina en el mismo período de 1897, se decía que en Abril la exportación había tomado gran vuelo por efecto de los cambios.

Y ahora, con la publicación del resumen estadístico, se ve que todo ese movimiento de exportación ha sido una pura fantasía.

En Abril han salido para el extranjero *nueve mil trescientos noventa y cinco* kilogramos de trigo, valorados en *dos mil seiscientas treinta y una pesetas*; es decir *doscientas veinte fanegas* escasas.

Esa ha sido la exportación en Abril y en los cuatro primeros meses, pues que en Enero, Febrero y Marzo no había salido nada.

En Abril de 1896 salió *quince* veces más, y no señaló perturbación alguna.

Cuanto a las harinas, la exportación en Abril ha sido mucho menor que en el mismo mes de 1897, y poco más de la cuarta parte de lo exportado en Abril de 1896.

No ha habido, por consiguiente, aumento, sino baja en la exportación, así en el trigo como en la harina, y en trigo es, además, la cantidad salida en Abril y en los cuatro meses, tan insignificante, que ni merece ser citada.

La cosecha había sido mejor que la del año anterior; la exportación ya se ve lo que ha sido, y, sin embargo, los precios del trigo han ido en alza, y subiendo el precio del pan hasta producir u ocasionar desór-

hacen más indigno el tráfico á que se entregan.

Gente hay que ganando diariamente para subvenir á sus necesidades con alguna holgura, cosa que le sería fácil no gastando el dinero en lo superfluo y desatendiendo lo necesario, pide á todo el mundo, en acecho siempre como el gato cazador detrás del ratón, porque no bastándole para sus vicios las cantidades con que cuenta, halla muy lícito que los demás carguen con el mochuelo de su vida desarreglada.

La afición al vino, las relaciones ilícitas á espaldas de la legítima esposa, el pecado de la gula, la vanidad de presentarse mejor que su posición les permite, todo esto han de realizarlo entrando á saco en el bolsillo de los demás, mediante trazas, ardidés y peticiones que en el fondo no son más que estafas simuladas, sin sanción en el Código penal.

El préstamo sin interés ni garantías, es el medio más generalizado, explotando la amistad, el conocimiento, las relaciones con segundas y terceras personas, y otras muchas circunstancias que sería prolijo enumerar.

A este un duro, á aquel dos, y al de más allá dos pesetas, un saqueo constante, sistemático, permanente, permite á esta clase de pediguñeos sin decoro, vivir como los parásitos sobre el cuerpo de los demás.

No solo estafan impunemente al conocido, consiguiendo en concepto de préstamo cantidades que jamás devuelven y de las cuales no se acuerdan al día siguiente, sino que roban á los verdaderos pobres, á los necesitados de protección y auxilio, las sumas que se llevan entre las uñas.

Porque los pediguñeos por cálculo y por sistema «ponen mal corazón», establecen mala competencia, y son en realidad los peores enemigos que tiene los necesitados y la causa de que no se les socorra muchas veces.

Lector querido, sublévate, como yo, contra esta piratería, cuyas consecuencias no pueden ser más inmorales.

No seas cómplice de semejante bandiderismo. Aprende á distinguir al pediguñeo de oficio que pide prestado para beber y fumar mejor que tu, por no contentarse con lo que tiene, y no abras tu bolsa nada más que para el verdadero pobre.

Mira que es un escarnio lo que está

Tendrán que ver las caras de los yanquitos si soñando del triunfo con el halago y seguros del éxito de lo que intentan, ¡resulta que la escuadra no está en Santiago!

Ellos tendrán dinero con abundancia y barcos y ganado también de cerda; pero, como profanos en el toreo, á los nuestros no ganan á mano izquierda!

Lo que se dice.

Carretera.

Por prestación personal va á construirse una carretera entre el pueblo de Huelma y la estación de su nombre, en la línea de Linares á Almería.

Suscripción nacional.

La junta provincial de Almería lleva ingresadas en la sucursal del Banco de España 33.734 pesetas para contribuir á los gastos de la guerra.

Sentencia de muerte.

El Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia pronunciada por el tribunal del Jurado en la causa de los reos de Alamedilla, por asesinato de un ingeniero del ferrocarril de Linares á Almería.

Trigo.

En la provincia de Almería, la cosecha de trigo en 1896 fué de 8.620,435 kilogramos, según datos de la Delegación de Hacienda, y en 1897 de 6.000,000.

Consejero.

Mañana es esperado en ésta capital el consejero de la Compañía del Sur de España, D. Bartolomé Bosch y Puig, cuyo viaje se relaciona con el propósito de esa empresa de reanudar inmediatamente los trabajos del ferrocarril de Linares á Almería.

Rector.

Mañana debe llegar á esta ciudad el ilustrado dominico padre Belda, rector del colegio de segunda enseñanza de Cuevas.

A la cárcel.

Siguen ingresando en la cárcel individuos que tomaron parte en el motin del 9 de Mayo.

Por honra de Almería desearíamos que la justicia fuese pronta y ejemplar.

Presupuestos.

Hoy debe haberse reunido en el salón de sesiones del Ayuntamiento la junta municipal, para el examen y estudio del presupuesto del próximo año económico.

Presupuestos tan malos como los anteriores; pero que sin embargo serán aprobados, no obstante la moralidad de que blasonan sus confeccionadores y sus cómplices.

Buen viaje.

Hoy han salido para Valencia el ilustrado notario de aquel colegio D. José Santacreu y su esposa D.^a Eloisa de Oña, nuestra distinguida paisana.

Nuevo matrimonio.

El domingo, poco después de celebrado el enlace de nuestro querido amigo don José Jesús García con la bella señorita Angeles Belver Diaz, salieron para Cuevas, donde fijan su residencia.

Gimnastas.

El domingo próximo debutará en la plaza de toros la compañía que dirigen los Sres. Vidal y Cardona, tan aplaudida todos los años del público almeriense.

Fiscal.

Se encuentra en Almería el fiscal de la Audiencia de Alicante, nuestro apreciable amigo y paisano D. Pedro Espinar Martínez.

Mucha cautela.

Llamamos la atención del público acerca del descaro con que algunas agencias telegráficas envían noticias de sensación que luego no se confirman.

Hay que estar muy prevenidos contra esta clase de ilícitos manejos. Y contra las explotaciones de ciertos periódicos.

El pan.

Durante la pasada semana, el Ayuntamiento ha tenido una pérdida de 3.475 pesetas en la expendición de pan á los pobres.

La plata.

Aunque en Almería nos vemos aun libres de tal vergüenza, en otras poblaciones va revistiendo caracteres gravísimos la extracción de la plata.

Empieza á dificultarse el cambio de billetes, siendo escandaloso que donde más dificultades se encuentra para el cambio por carecer de moneda fraccionaria, es en los estancos.

Queja justa.

El teniente alcalde D. Braulio Moreno se quejó en la sesión celebrada anteayer por el Ayuntamiento de la apatía de sus compañeros de la comisión de abastos.

Ya no es el público solo quien censura; hasta de dentro de casa salen gritos de indignación.

Paralización.

Es muy grande la que se observa en éste puerto, al que apenas llegan otros vapores que los de la carrera.

Con tiempo.

La Comisión de festejos del Ayuntamiento comenzará en breve á estudiar los que han de celebrarse la próxima feria, á fin de que sea lo más numerosa posible la concurrencia de forasteros.

Lo sentimos.

Nuestro apreciable amigo el notable pintor D. Antonio Bedmar tuvo ayer la desgracia de ver morir á su hijo, hermoso niño de siete años.

Nor asociamos al dolor de los atribulados padres.

Mercado de metales.

Hierros y aceros.

La situación de la industria metalúrgica, lo mismo en Bélgica que en Francia, continúa siendo satisfactoria.

En Francia son igualmente satisfactorias las condiciones que rigen en su mercado metalúrgico.

En la Gran Bretaña la actividad que reina hace tiempo continúa en aumento; los negocios abundan y la guerra hispano-americana ha beneficiado la situación, disminuyendo considerablemente la concurrencia de los Estados Unidos.

En Austria-Hungría es notable la actividad del mes.

En España el del lingote de hierro ha subido, y también los aceros, fundándose este hecho en el aumento del valor de los carbones y en el de los cambios. Así nuestra minería, como la metalurgia, están pendientes de las decisiones del ministro de Hacienda cuyos planes producen el desaliento en dichas industrias.

Plomo.

El mercado del plomo en Inglaterra ha ofrecido muy poco interés en estos últimos días á causa de la gran abstención observada por los consumidores: los plomos españoles é ingleses han cerrado respectivamente á libras 13-17-6 y á 14-0.

En París se ha recuperado en gran parte la baja anterior, y en Marsella se mantienen al nivel de la semana última.

Zinc.

Continúan sin variación en el mercado de Londres los precios de este producto, á pesar del consumo por demás activo y de la exigüidad de las existencias: las marcas ordinarias se han hecho á 19-5, las especiales á 19-7-6 y el laminado de Silesia á 22-5.

En París se encuentra en alza el artículo de que nos ocupamos, y en Marsella los precios no han experimentado variación alguna.

Cobre.

Las distintas maniobras que ha efectuado la especulación en Londres la última semana, han mantenido en constante fluctuación las cotizaciones de este metal; unas veces impelido al alza por fuertes compras especulativas y alternativamente hacia la baja, en virtud de considerables realizaciones. Por lo que concierne al consumo, la actitud es expectante, y, por lo mismo, el Chile buero, pero ordinario, ha

en no... las localid

DE LITERATURA.

CARIDAD

Cruza la sombra con su planta breve y en el bien de los tristes se recrea; una bendita lágrima la crea y un sentimiento de piedad la mueve.

A todo en la catástrofe se atreve, y de nada blasona ni alardea; porque la caridad, para que sea, ofrece solo á Dios lo que á Dios debe.

Es como manso y tímido arroyuelo, que alegra el valle, que fecunda el llano y que mudo resbala por el suelo.

Así, limpia aun en medio del pantano, pasa la caridad mirando al cielo, llevando á los que lloran de la mano.

ANTONIO GRILLO.

Los pediguñeos.

Hay quien pide para tomar café y copa, abordando á los amigos y cenocidos con un desenfado que raya en insolencia.

Mientras el verdadero pobre cesante, que no tiene pan que ofrecer á sus hijos, no se atreve muchas veces á presentarse á sus antiguos camaradas por temor á un desaire.

Si alguna vez el hambre, con sus torturas infinitas, le echa fuera de las cuatro paredes de su tugurio, demanda un corto socorro tartamudeando, rojo de vergüenza, mirando con insistencia al suelo, como suplicando á la tierra que se abra y le trague.

Muchas veces esta clase de infelices pagan culpas ajenas. No encuentra quien les dé un socorro porque se les confunde torpemente con los pediguñeos de oficio.

Por eso son estos doblemente odiosos, bien se trate de vagos de oficio, mas ó menos distinguidos, ó de danzantes que no se contentan con su sueldo y piden sistemáticamente á todo el mundo, con el pretexto de dolencias, quebrantos, contrariedades y otros diversos motivos imaginarios.

Pero en realidad para costear con el dinero del prógimo vicios repugnantes, que

Que yo hé visto pediguñeo pasear en coche con los duros sacados á traición á cualquier incauto conocido.—ANTONIO FERNANDEZ.

ACTUALIDADES.

¡Vivir para ver!

Ahora sí que Cervera ya no se escapa de Santiago de Cuba, do se ha metido, pues los yanquis le cierran toda salida y está nuestro almirante comprometido.

Por si el bloqueo es poco para impedirle que á las escuadras yanquis dé nuevos chascos, interceptar la entrada del puerto piensan echando hercúleamente fuertes peñascos.

Proyectan á más de eso que un submarino penetre en la bahía con gente brava y en dos ó tres minutos destruya nuestros barcos como quien lava.

Y por si todavía no basta eso, pues un descuido á veces el triunfo evita, piensan subir en globos y destrozarnos los buques con descargas de dinamita.

Mientras aprestan todos esos arietes que habrán hecho á Cervera decir:—¡Carape! sesenta y tantos barcos allí vigilan constantemente para que no se escape.

cerrado á libras 51-5 al contado; los cobres refinados alcanzan mayos firmeza, no siendo fácil su adquisición: el *tough* inglés vale de 54-15 á 55; el *Best Selected* á 55-76.

En París, la cotización se elevó algún tanto, y volvió á decaer; el cobre en barras, marcas ordinarias, á 131-56 francos; las primeras marcas á 133-75, los lingotes y placas laminadas á 140. En Marsella subsisten las cotizaciones de la semana anterior.

En España los precios del cobre siguen en aumento reduciéndose las existencias.

Quejas del vecindario

Para el Sr. Verdaj.

El Alcáde de Zaragoza ha publicado un enérgico bando contra los blasfemos, encargando á sus agentes que se cumpla en todas sus partes, sin contemplaciones de ningún género.

En dicho bando, la citada autoridad impone severos correctivos á los contraventores.

Buena falta hacia que se dictaran aquí iguales resoluciones.

Los barrenderos.

Se desea saber el paradero de los empleados de la limpieza pública.

Al que presente uno solo en cualquier calle de la población, cumpliendo con su deber, se le gratificará con una cantidad igual á la que cuesta á Almería el sostenimiento de esos paniaguados.

Más luz.

¿Cree el Sr. Alcalde que el paseo del Príncipe está bien iluminado con esas *mariposas* que contemplamos todas las noches? ¿Juzga que no es una vergüenza para el y para todo el vecindario que la arteria más importante de Almería, el único sitio de esparcimiento y de recreo, se encuentre casi en tinieblas? ¡Sr. Vedeljo! ¡Mire que es lástima que un pueblo que paga tanto, disfrute tan poco!

Que los envíe!

El vecindario ruega á nuestro conducido que envíe á los vecinos...

municipales.

Todos los almerienses están seguros de que esos *trajes* obtendrán premio.

Y por lo menos medalla de oro el ayuntamiento que los conserva.

Con alpargatas y todo.

Cosas del día.

Evangelina Cisneros, aquella famosa *jinga* que á un coronel español en su casa dio una cita para que le asesinaran los tigres de la manigua, va á contraer matrimonio dentro de muy pocos días con Carbonell, ayudante, mozo ó pinche de cocina del cónsul Lee, tan famoso por sus muchas porquerías. ¡Vaya una moza de rumbo la que se lleva ese *tita*! ¡A tal besugo, tal trucha! ¡A tal tipejo, tal tipa!

Al ministro de Marina yanqui le ha extrañado que la escuadra española se haya encerrado en el puerto de Santiago de Cuba, porque los buques yanquis le impedirán salir.

Supongo que el señor Auñón le habrá dado las gracias por el interés que se toma por nuestros barcos, tranquilizándole al mismo tiempo respecto á su seguridad. Y si no lo ha hecho ya, debe hacerlo en seguida.

Le debe cablegrafiar para quitarle ese peso, no vaya el hombre á enfermar de tanto pensar en eso!

Leo que á un comerciante de la villa de Llanés le han remitido para su venta una partida de maíz *planchado*, adquirido en Inglaterra y procedente de los yanquis.

Vamos, será un infeliz el que cometa el desliz de honrar á ese pueblo pillo... ¡Hasta planchan el maíz para que tenga más brillo!

Ahora se entretienen los yanquis con un juguete que es sencillamente una botella que tiene dentro un tapón.

Con esto quieren significar que Sampson tiene encerrada en Santiago de Cuba á la escuadra española.

¡Qué gracia! ¿Verdad?

Pero tengan precaución.

que aunque el tapón esté flojo, puede saltar el tapón y sacarle á alguno un ojo!

Se dice que los americanos tienen en estudio grandes medios de destrucción para la guerra con España.

¡Que miedo!

Acaso el gran Edisson les invente una máquina fiera, á cuyo horrible estrépito reviente la humanidad entera!

Ha dicho Mac-Kinley que las fuerzas yanquis abandonarían á Filipinas á cambio de que los españoles abandonen á Cuba.

Yo creí que ese coloso era más serio que un buey y fuertemente gracioso me resulta Mac-Kinley.

Busca buscando.

Gladstone y las flores.

Al presenciar el desfile del cortejo fúnebre de Mr. Gladstone, numerosos concurrentes procuraban averiguar por qué razón el célebre hombre de Estado de Inglaterra que tanto afecto ha desmotrado durante su larga vida á las flores, prendiendo con ellas constantemente el ojal de sus levitas, hasta en las luchas más elocuentes del Parlamento, había prohibido que en el cortejo se ostentasen coronas de flores ni flor alguna. La contestación de los íntimos amigos de Gladstone fué la siguiente:

«Las flores rompen el severo efecto de los servicios fúnebres, y parece como que quieren ocultar al muerto entre sus capullos, sus pétalos, sus colores y aromas.»

En otra época la Iglesia protestante prohibía la entrada de las coronas de flores en los templos.

Mr. Gladstone, cuya piedad era por demás reconocida, ha querido ser fiel á sus tradiciones.»

Monos borrachos.

por los negros para apoderarse de los monos que infestan ciertas regiones africanas, y que no obstante el vivir en el más primitivo estado y lejos de la corrupción humana, muestran una afición peligrosa por la bebida.

En los linderos de los bosques, frecuentados por los cuadrumanos, colocan los indígenas recipientes llenos de aguardiente ó de cerveza.

No tardan en acudir al cebo dos, cinco, diez, veinte monos que, sin sospechar, se ponen á beber con tal ansia, que á poco se hallan en la absoluta imposibilidad de distinguir á un congénere suyo de otro animal cualquiera.

En esto el negro, que atisba desde lejos los efectos de su estratagema, se acerca sin recatarse, seguro de que los aturridos bebedores le tomarán sin inconveniente por uno de los suyos. Y, en efecto, ninguno de los borrachos presiente el menor peligro.

El negro coje á uno de ellos por la mano y se lo lleva dulcemente, lo cual basta para que un segundo mico se agarre de la mano del primero y luego un tercero del segundo y un cuarto del tercero, y así sucesivamente.

Un hombre solo puede, de esta fácil manera, arrastrar dos ó tres docenas de monos que, cogidos uno de otro, formando cadena, dando traspies y apoyándose mutuamente, presentan el más divertido espectáculo que pueda imaginarse.

Cuando, disipados los vapores alcohólicos, vuelven los inocentes hijos de la selva de su curda, notan, con la desesperación consiguiente, que perdieron la libertad.

El trigo.

Llama la atención pública un célebre economista sobre el curioso espectáculo que hoy ocurre relativo al trigo y á su consumo. Hará cosa de quince días que en todas las naciones asustaba el aspecto del hambre, y el valor del trigo alcanzaba precios que hace más de quince años que no se habían conocido. Esta situación ha cambiado en breves días, los precios del trigo y de la harina han descendido de manera sensible; las ofertas se multiplican, y al parecer, reina una abundancia relativa. A pesar de tal apariencia, conviene averiguar si es verdadero el cambio que se advierte.

A este efecto diremos que un periódico competente de Bélgica, el *Precouseur*, después de una investigación detenida, detalla como sigue las existencias del trigo en diferentes países, siendo la unidad á que se refiere la tonelada:

	Toneladas.
América del Norte.	1.250.000
El Reino Unido.	250.000
Francia.	125.000
Holanda-Alemania.	70.000
Puertos rusos.	130.000
Hungría y Rumania.	"
Austria.	"
Italia y Turquía.	50.000
En diferentes puntos de Europa.	1.000.000
Total.	2.875.000

cantidad suficiente para satisfacer la necesidad hasta la próxima cosecha, porque los embarques en la India y en la República Argentina, que sólo se efectúan á fines de este mes, no pueden tenerse en cuenta respecto á Europa para la nueva cosecha.

POR TELÉGRAFO

Madrid 31 (11-30 n.)

A bordo de la escuadra yanqui de Manila, se han dado casos de viruela.

No se confirma la noticia de la captura del cañonero *Leyte* por buques americanos.

Madrid 1.º (4-m.)

Desmientese la alianza entre Inglaterra y los Estados-Unidos.

Los insurrectos filipinos se niegan á apoyar las pretensiones de los yanquis.

Madrid 1.º (7 m.)

Despachos telegráficos de Haití que

acaban de recibirse, aseguran haberse librado un encarnizado combate en Santiago de Cuba, ayer á las dos de la tarde.

Se ignoran detalles.

Madrid 1 (11-15 m.)

Se ha confirmado la noticia que telegrafié ésta mañana. Catorce buques de la escuadra que manda Sampson y dos torpederos, bombardearon ayer durante cuatro horas á Santiago de Cuba.

Se desconoce aun el resultado del combate.

EL FERRO-CARRIL.

Precios de suscripción.

PRECIOS	Un mes.	Trimestre.	Se-mestre.	Año.
Almería.	1 p.	"	"	"
Fuera.	"	3,50 p.	6 p.	12 p.
Extranjero.	"	6,00 "	12 "	24 "

Precios de anuncios.

Por línea.	1.ª plana.	En la 2.ª	En la 3.ª	En la 4.ª
Una vez.	0,20 p.	0,15 p.	0,10 p.	0,05 p.
Un mes.	0,10 "	0,08 "	0,05 "	0,03 "
Trimestre.	0,05 "	0,04 "	0,03 "	0,02 "

Los pagos son adelantados.

Tip. de Fernandez Murcia y C.ª

Compañía de las Camineras de Puerto del Cruz de Granada

COMPANIA DE LAS CAMINERAS DE PUERTO DEL CRUZ DE GRANADA. LINARES A ALMERIA

	Ingresos 1893	Ingresos 1897	Diferencia 1898	en favor 1897
Ingresos del 7 Abril al 13 Mayo 1898:				
Baeza á Quesada, 54 kilómetros.....	2.389	2.085	303
Huesa á Almería, 169 kilómetros.....	21.290	21.019	271
Total de la semana.....	23.679	23.104	275
Ingresos del 1.º Enero al 13 Mayo 1898:				
Baeza á Quesada, 54 kilómetros.....	38.326	28.109	10.217
Huesa á Almería, 169 kilómetros.....	306.545	346.105	60.440
Total desde 1.º de Enero.....	444.871	374.214	70.657

SOCIEDAD DE ELECTRICIDAD "PEETERS,"

TALLERES DE CONSTRUCCION ELEÉCTRICAS Y MECÁNICAS.

ALMERIA

ESTACIÓN CENTRAL DE ALUMBRADO ELEÉCTRICO:—OBISPO-ORBERA.

ESPECIALIDAD DE LA CASA

TURBINAS DE AGUA de alto rendimiento,
Dinamos sistema Peeters de corriente continua,
Id. id. id. de corriente alternada,
Motores de corriente continua y alterna,
Transformadores.

ACUMULADORES.

La sociedad se encarga de cualquiera instalación de alumbrado eléctrico y de transporte de fuerza para electricidad.

CABLES ELECTRICOS Y MOTORES PARA TRANSPORTES DE MINERALES.

Este nuevo sistema resulta 50 por 100 más barato que los sistemas actuales.

Proyectos, presupuestos y planos, gratis.

Toda correspondencia á nombre de D. Valero Peeters, Ingeniero, Almería.

DIRECCION TELEGRAFICA: "PEETERS"—ALMERIA.

